



Nombre del alumno:

María de los Ángeles Rodríguez del valle

Nombre del profesor:

Lic. Ramiro Roblero Morales

Nombre del trabajo:

Ensayo desarrollo humano en México

Materia:

Desarrollo humano

Grado:

6°

Grupo:

“b”

INTRODUCCIÓN

El desarrollo humano es un proceso de cambios en nuestra vida, cambios que son significativos para un futuro próspero y seguro. El objetivo primordial es tomar en cuenta aspectos que influyen en este desarrollo humano.

El propósito del presente ensayo es abordar el tema del desarrollo humano en México, más que hablar sobre índices de educación, salud e ingresos, quiero lograr que seamos conocedores de la realidad, tomando en cuenta como hemos crecido nosotros en México desde la etapa prenatal hasta donde ahora nos encontramos.

DESARROLLO HUMANO EN MÉXICO

El desarrollo humano es un proceso que consiste en ciertas etapas a lo largo de nuestra vida, en la cual surgen cambios físicos y psicológicos, según Ortiz (1997) afirma lo siguiente:

El desarrollo humano es un proceso complejo que generalmente se divide en cuatro dimensiones básicas: desarrollo físico, cognoscitivo, emocional y social. Aunque cada dimensión subraya un aspecto particular del desarrollo, hay una interdependencia considerable entre las áreas, por ejemplo, las capacidades cognoscitivas pueden depender de la salud física y emocional así como la experiencia social. (p.9)

Se puede comprender que durante los seres humanos crecemos vamos cambiando aspectos como los que se mencionan, dichos aspectos se van formando dependiendo de la genética, educación, costumbres, culturas, etc.

Por ejemplo, no podríamos comparar el desarrollo de las personas que viven en China con el desarrollo en México, claramente se deduciría que tienen mayor posibilidades y diferentes culturas.

En México tenemos costumbres y creencias que nos inculcan desde pequeños, por supuesto que para cada familia es diferente según sea la educación o lugar donde nos encontremos, por lo tanto según Ortiz (1997) menciona: “si el ambiente juega el papel principal, la tarea consistirá en determinar que influencias positivas mejoran el desarrollo

humano y controlarlas para obtener los resultados deseados” (p.10). El ambiente es un elemento significativo para la formación de un ser humano, por ejemplo, si un niño crece en un lugar donde las personas son amables es muy probable que el niño aprenda lo que desde muy pequeño observo, es por ello que el ambiente que nos rodea es importante porque influye en nosotros los seres humanos.

Si bien tomando en cuenta cómo funciona el desarrollo humano en nosotros los mexicanos se menciona que existe un índice de desarrollo humano que proporciona información sobre la situación de una sociedad por ejemplo el PIB que es Producto Interno Bruto, el cual nos permite conocer la suma total de los bienes y servicios de un país en un determinado tiempo, además se encuentra el índice de educación que mide las tasas de alfabetización para tener información sobre el desarrollo cognitivo de un país, según Ortiz (1997) menciona: “el desarrollo cognitivo incluye todos los cambios en los procesos intelectuales del pensamiento, el aprendizaje, el recuerdo, los juicios y las soluciones de problemas y la comunicación” (p.11). Se aprecia cómo es que se puede tener controlado y monitoreado aspectos importantes como son los activos de las personas en un país así como sus conocimientos.

CONCLUSIÓN

El desarrollo humano consiste en etapas basadas en el cambio de los seres humanos que son notorios a lo largo del ciclo vital, dichos cambios surgen por diferentes aspectos como lo es el ambiente, lugar de procedencia, educación, etc.

Los cambios mencionados son tomados en cuenta en un registro de índice de desarrollo humano (IDH).

REFERENCIAS

Ortiz. M.E. (1977). *Desarrollo humano: estudio del ciclo vital*. <https://books.google.es/>